



**México
desarrollará
o adquirirá
tecnología
para explotar
el litio: AMLO**



VERENICE TÉLLEZ HERNÁNDEZ
LATARDEM@YAHOO.COM.MX

En conferencia de prensa matutina de ayer martes, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que el litio es un mineral estratégico y que se desarrollará o adquirirá la tecnología para explotarlo.

El pasado lunes, la mayoría morenista aprobó la iniciativa presidencial de reformas a la Ley Minera por las que el litio se declara de utilidad pública y se reconoce como patrimonio de la nación.

El mandatario federal calificó esta acción como "muy buena decisión" la aprobación en la Cámara de Diputados de la Ley Minera que protege al litio.

"Estoy muy contento con lo del litio, es que no dicen nada, pero ellos saben muy bien lo que significa el litio, es un mineral estratégico", expresó.

Detalló que se desarrollará o adquirirá la tecnología, para explotarlo, pero insistió en que "el litio es nuestro"(...) "Fue una muy buena decisión la del día de ayer", dijo.

México, en el lugar 10 de los 23 países en reservas de litio

Con información del Gobierno de México, dicho mineral se encuentra en el lugar número 10 de los 23 países con reservas de litio, nuestro país cuenta con el yacimiento más grande del mundo en Sonora, en el noroeste del país.

Empresas y gobiernos extranjeros ambicionan el litio

El mandatario ha expuesto el interés de las empresas y gobiernos extranjeros por el mineral.

"Tiene que ver con un bien de la nación que ambicionan extranjeros, me consta que lo ambicionan. No estoy seguro, pero hay quienes



México desarrollará o adquirirá tecnología para explotar el litio: AMLO

sostienen que el golpe de Estado en Bolivia (contra Evo Morales en 2019) tuvo que ver con el litio", destacó.

La iniciativa de reforma a la Ley Minera, se presenta tras el fracaso este domingo de la reforma constitucional sobre energía que incluía un apartado para que la Carta Magna reconociera la facultad exclusiva del Estado para explotar el litio.

El lunes, con la ausencia de diputados del PAN, PRI y PRD, y tras denunciar un alzado legislativo, la mayoría morenista aprobó la iniciativa presidencial de reformas a la Ley Minera por las que el litio se declara de utilidad pública y se reconoce como patrimonio de la nación.

Morena, Partido Verde, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano avalaron la iniciativa que envió el Ejecutivo federal la noche del domingo, luego de ser desechada la Reforma Eléctrica por no alcanzar la mayoría calificada. Todos los trámites legislativos se dispensaron y se sometió al Pleno para su discusión y aprobación.

México hará un acuerdo con ocho empresas de la India para que lograr la producción de vacunas, no solo contra el Covid-19.

Referente al tema, secretario de salud en nuestro país, el secretario Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, anunció que México hará un acuerdo con ocho empresas de la India para que lograr la producción de vacunas, no solo contra el Covid-19, y medicamentos; con el fin de garantizar el abasto de estos insumos hasta por una década.

"Estamos trabajando con varias instituciones de la India, ayer tuvimos otra entrevista vía zoom para la producción de vacunas, ya no sólo para el Covid, sino para papiloma y otras. Es un acuerdo que implicara convenios hasta 2032. En segundo lugar medicamentos como insulina (...) e inmunoterapias contra cáncer", expuso.

López Obrador celebró que la pandemia

de Covid-19 en México haya comenzado a disminuir, por lo que hizo un llamado a recibir la vacuna contra el SARS-CoV-2 mediante la última estrategia para la inmunización. Aunque aclaró que el biológico se continuará aplicando en centros de salud y hospitales.

"Es de celebrar que la pandemia está perdiendo fuerza después de tanto sufrimiento que nos causó, dos años de hospitalizaciones, de pérdida de vidas humanas, lo más doloroso, pero ya está cediendo. Ayudó mucho la entrega del personal médico, (...) la gente, el pueblo, que es excepcional", indicó.

En su intervención, Hugo López-Gatell, subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, dio a conocer que el gobierno mexicano ha tenido acercamientos con Pfizer para negociar la compra de vacunas contra Covid para menores de edad, aunque aclaró que no se ha concretado ningún contrato.

"Ya hemos hecho aproximación, que nos diga si podrían o no en contrato, darnos vacunas, que eventualmente podría entregarlas en el segundo trimestre de 2022, después de la negociación. Hay otras vacunas en el mundo, Cuba tiene una vacuna muy buena Abdala, (...) podría ser una excelente opción, o la Sinovac, seguimos en ese proceso", señaló.

También aclaró que no está contemplada dentro del Programa Nacional de Vacunación, el subsecretario no descartó que se pueda aplicar, por razones clínicas, un segundo refuerzo contra el Covid-19 para los grupos más vulnerables ante la pandemia, como lo son los adultos mayores y el personal médico.

"No lo tenemos como parte de la política de vacunación una cuarta dosis, pero por recomendaciones médicas se les manda tener una dosis adicional, que sería la cuarta dosis, y lo mismo pasa con el personal de salud, por su exposición al virus, también entran en esta recomendación", indicó.

